

DOI: 10.18572/1812-3775-2022-1-3-9

# Специальный правовой режим природных ресурсов: соотношение понятий «народное достояние» и «собственность»\*

**Бринчук Михаил Михайлович,**  
профессор кафедры земельного права и государственной регистрации недвижимости  
Московского государственного университета геодезии и картографии (МИИГАиК),  
заслуженный деятель науки Российской Федерации, доктор юридических наук, профессор  
brinchuk@gmail.com

Статья посвящена исследованию вопроса о соотношении понятий «народное достояние» и «собственность» в контексте концепции специального правового режима природных ресурсов. Исследуются положения научных трудов и нормативных правовых актов о соотношении этих понятий. Определяется юридическое содержание категории природы как «народного достояния».

**Ключевые слова:** Конституционный Суд Российской Федерации, Конституция Российской Федерации, специальный правовой режим природных ресурсов, природа как народное достояние, собственность, доктрина экологического и природоресурсного права, природные ресурсы.

## The Special Legal Regime of Environmental Resources: The Correlation between the Concepts of «Public Domain» and «Property»\*

**Mikhail M. Brinchuk**  
Professor of the Department of Land Law and State Registration of Real Estate  
of the Moscow State University for Geodesy and Cartography (MIIGAiK)  
Honored Scientist of the Russian Federation, LL.D., Professor

The article is devoted to the study of the correlation between the categories of “national heritage” and “property” in the context of the concept of a special legal regime of natural resources. The provisions of scientific works and normative acts on the correlation of these concepts are investigated. The legal content of the category of nature as a “national treasure” is determined.

**Keywords:** the Constitutional Court of the Russian Federation, the Constitution of the Russian Federation, special legal regime of natural resources, nature as a national heritage, property, doctrine of environmental and natural resource law, natural resources.

\* Подготовлено при информационной поддержке СПС «КонсультантПлюс».